Der Olivenhain ist wie eine Bibiothek, die man besucht, um das Leben zu vergessen oder es besser kennen zu lernen.

Jean Giono

Liebe Freunde und Kunden von San Domenico und seinem Gut, das Olivenöl von San Domenico,

In Bezug auf das wohl kostbarste und älteste Produkt unserer Nahrung hat sich in den vergangenen Jahren vieles zum Besseren, aber auch leider einiges zum Schlechteren entwickelt. Beginnen wir mit dem Positiven: Die Produzenten, welche mit Respekt vor der Natur und Ihrer Früchte, Olivenöl produzieren haben in der Bearbeitung der Böden, der Organisation des Ernte-Vorganges vieles verbessert und qualitativ gesteigert. Ich will an dieser Stelle nicht in alle Detail eingehen, denn mein Brief soll ja einen grösseren Bogen spannen. Nur noch eine kleine Bemerkung zum Negativen. Da sehr viel Geld in diesem Nahrungs-Produkt liegt, ist auch die mafiöse Entwicklung nicht weit. Wie mein Gatte Chris in seinen Briefen von Olio Nobile schon mehrmals erwähnte, ist das in der Toscana produzierte und ausgewiesene Olivenöl zu 80% verpanscht. So betonen wir beide immer wieder, dass man entweder den Produzenten und dessen Haine kennen sollte oder dann nur die zertifizierten d.h. DOC Olivenöle, deren Ursprung man auf Grund der am Flaschenhals des Olio Nobile erwähnten Nummer auf Google nachsehen kann. Seit Neustem muss europaweit nicht einmal mehr auf den Flaschen das Datum der Pressung der Früchte und somit auch nicht das Produktionsjahr erwähnt werden. Ich sah bei einem Grossverteiler in der Schweiz durchsichtige Flaschen (eine Todsünde für Olivenöl) mit dem edlen Namen "Selection", ohne Angaben von Ort, Datum und Produzent des Produktes. Der Preis sei in diesem Brief nicht erwähnt.

Wer ist nicht fasziniert von diesem so wunderschönen Olivenbaum, dessen Wurzeln unsterblich, immer wieder die Kraft finden, neu auszutreiben und auch bei Schnitt bis auf den Stumpf, nach sieben langen Jahren, an den neuen Ästen Früchte produzieren, deren grasgrün bis zu golden gepresstes Öl unserer Gesundheit so bekömmlich ist.

Vi ringrazio a tutti per la vostra fidanza e auguro il feragosto pieno di sole e rilasso.

barbara